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Уважаемые 
товарищи, друзья, 

мои соотечественники!
Примите самые тёплые поздрав-

ления с Днём международной со-
лидарности трудящихся! 

Первомай – один из самых важ-
ных и любимых праздников трудо-
вого народа мира, тех, кто привык 
жить по совести и честно рабо-
тать. Тех, кто всегда стоял за ра-
венство, братство и дружбу наро-
дов. Именно эти высокие идеалы 
стали залогом победы Великого 
Октября. На них было основано 
первое в мире государство рабо-
чих и крестьян – Союз Советских 
Социалистических Республик. 

В Стране Советов праздник сим-
волизировал славные победы в 
труде и духовной жизни. Ленинский 
НЭП положил начало мощному 
экономическому подъёму. За ним 
последовали успехи в преодоле-
нии неграмотности, обновлении 
деревни, создании индустриаль-
ной мощи страны. В кузницах пер-
вых пятилеток ковалась будущая 
победа в Великой Отечественной 
войне. В роковые годы схватки 
с нацизмом международная со-
лидарность трудящихся помогла 
Союзу ССР выстоять и победить, а 
затем достичь небывалых высот в 
экономике и социальной защите, 
науке и образовании, здравоохра-
нении и культуре.

Сегодня в нашей Отчизне мно-
жество нерешённых проблем. 
Утраченное за последние трид-
цать лет не вернуть без едине-
ния и упорства тех, кто трудится, 
творит, созидает. И мы уверенно 
говорим: дело солидарности тру-
дящихся живо!

В наше грозное судьбоносное 
время только сплочение обще-
ства на идеалах справедливости, 
народовластия и социализма обе-
спечит победу нашей Родины над 
фашизмом и бандеровщиной, 
массовой нищетой и международ-
ным терроризмом. Солидарность 
трудящихся способна покончить с 
терзающим нашу Отчизну олигар-
хическим игом и возродить завое-
вания социализма! 

С праздником, дорогие друзья! 
Г.А. ЗюГАнов,

Председатель ЦК КПРФ  

Эта славная дата берёт своё начало в 
XIX веке. Именно тогда, весной 1856 года, 
впервые в истории рабочие Австралии 
организованно выступили с революцион-
ными требованиями 8-часового рабочего 
дня, сделав демонстрации, митинги и 
шествия трудящихся ежегодными. 1 мая 
1886 года социалистические организа-
ции США и Канады также организовали 
ряд митингов и демонстраций. При 
разгоне одного из них в Чикаго, 4 мая, 
погибли демонстранты, что привело 
к столкновениям с полицией и новым 
жертвам, лживому обвинению, аресту и 
казни восьмерых социалистов. В память 
о тех трагических для рабочего движения 
событиях Парижский конгресс II Интер-
национала (июль, 1889 г.) объявил 1 мая 
Днём солидарности рабочих всего мира 
в борьбе за свои неотъемлемые права и 
коренные интересы. 

С самых первых шагов борьба пролета-
риата, всех сознательных трудящихся за 
честь и достоинство, за право на жизнь 
и равенство была сопряжена с гонения-
ми, лишениями и жертвами, которые те 
мужественно переносили ради будущих 
поколений. С самого начала кровь их 
окрасила знамёна, поднимаемые по 
всему миру крепнущим рабочим клас-
сом – классом социального прогресса и 
справедливости. 

Невиданный размах, остроту и жерт-
венный героизм приобрела эта борьба в 
царской России в конце XIX – начале XX 
веков. В стране, где в силу отсталости, 
косности и реакционности её господ-
ствующего класса и созданной им убогой 
системы антагонизм противоречий трудя-
щихся и помещичье-буржуазных эксплуа-
таторов проявлялся особенно ярко, а не-
выносимость социально-экономического 
положения рабочих и крестьян носила 
поистине чудовищный характер. 

Именно в этот период в России воз-
никло и получило распространение 
течение подлинно научной, подлинно 
революционной социалистической мыс-
ли – марксизма, которое объединило 
лучших представителей революционной 
интеллигенции, развернувших широ-
кую просветительскую, агитационно-
политическую и организационную работу 
среди русского пролетариата: от группы 
«Освобождение труда», возникшей в Же-
неве в 1883 году, и первых марксистских 
кружков в царской России Д. Благоева 
(«Партия русских социал-демократов»), 
П. Точисского («Товарищество Санкт-
Петербургских мастеровых»), М. Брус-
нева («Рабочий союз»), Н. Федосеева 
(Казанские кружки) до «Союза борьбы 
за освобождение рабочего класса» и 
РСДРП(б), созданных В.И. Лениным.

Ширилась борьба рабочего класса, при-
нимая всё более организованные формы 
под руководством революционеров-
большевиков. Росло и крепло самосозна-

ние русского пролетариата. Всё чаще и 
чаще экономические лозунги сменялись 
громогласными требованиями карди-
нальных политических перемен. Шаг 
за шагом – Орехово-Зуевская стачка и 
Петербургская промышленная война, 
Обуховская оборона и Всеобщая стачка 
Юга России – всё смелее и отчаяннее 
становилась схватка трудящихся, до-
ведённых до предела нуждой и гнётом, 
с царизмом и буржуазией. Всё сильнее 
алело пролетарское Красное Знамя, соз-
данное идеями марксизма и традициями 
Первомая, высоко взметнувшееся над 
головами всего передового человечества 
как символ борьбы, в нашей стране в 
особенности!

Именно под этим знаменем пойдёт в 
свой решительный бой с царизмом и 
буржуазно-помещичьей сворой русский 
рабочий и русский крестьянин в годы 
Первой русской революции, влекомый 
партией большевиков, гением Ленина, 
традициями борьбы Дня международной 
солидарности трудящихся. Под ним же 
продолжится борьба и в годы реакции, и 
в годы нового революционного подъёма, 
и в период безвременья страшной войны. 
Вновь и вновь будут проводиться маёв-
ки, митинги и демонстрации, организо-
вываться рабочие кружки и партийные 
ячейки на местах, на фабриках и заводах, 
в городах и весях необъятной угнетённой 
страны. В то нелёгкое время традиции 
и зов Первомая будут согревать сердца 
борцов, вдохновляя их на подвиги тяжё-
лой работы – неравного противостояния 
с машиной репрессий и произвола цар-
ской России. 

Жертвы и потери, героический труд 
рабочего класса окажутся ненапрасными. 
Благодаря забастовкам и революционной 
борьбе в феврале 1917 года в несколь-
ко дней падёт, как сгнившее яблоко, 
царский режим. А в октябре этот труд 
пролетариата под руководством Ленина 
и большевиков увенчается победой над 
контрреволюционной кликой буржуазии, 
помещиков и военщины, готовой раз-

менять Россию на собственную власть и 
материальное благополучие. В октябре 
1917 года всё то, о чём так долго мечтали 
и за что сражались рабочие всех стран 
и континентов, претворится в жизнь в 
Советской России – подлинная свобода 
и демократия, равенство и справедли-
вость, достойное человека настоящее и 
светлое будущее! 

Да, за это тоже придётся сражаться. 
Да, дорогой ценой будут оплачены эти 
мечты Первомая и завоевания Октября 
– ценой тысяч и тысяч жизней само-
отверженных бойцов за народное сча-
стье, когда-то начавших свой нелёгкий 
героический путь очень символично – в 
светлый весенний месяц май, когда всё 
в природе пробуждается к рождению и 
радости, растёт и развивается, обновляя 
серость обветшалого зимнего мира яр-
кой зеленью и великолепными красками 
цветения новой жизни!

И сегодня, поздравляя вас всех с 
очередной годовщиной этого славного, 
героического Дня международной со-
лидарности трудящихся, мы хотим ещё 
раз напомнить – социальные блага и 
гарантии всех жителей нашей страны, 
введённые Советской Россией, благо-
состояние трудящихся всего мира – не 
данность, разумеющаяся сама собой, а 
вырванные тяжкой борьбой с царизмом 
и буржуазией многими поколениями 
пролетарских борцов права и свободы! 
И остатки их, всё ещё имеющие место в 
нашей стране, – отголоски тех великих 
заслуг, тех великих идей, деятельности 
гениальных вождей и прежде всего В.И. 
Ленина!

Об этом нам надо помнить всегда, 
чтить традиции и опыт борьбы великого 
дня Первого мая. Лишь солидарность и 
стойкость трудящихся могут быть зало-
гом успеха великой задачи освобождения 
труда, которая вновь сегодня стоит перед 
всеми нами!

С праздником, товарищи, 
с Первым мая!
Тамбовский обком КПРФ

Уважаемые товарищи! Примите наши искренние поздравления с Днём 
международной солидарности трудящихся в борьбе за свои права – 1 Мая! 

«Товарищи рабочие! Наступает день великого праздника рабочих всего мира!
Первого мая празднуют они своё пробуждение к свету и знанию, своё объединение 

в один братский союз для борьбы против всякого угнетения, против всякого произвола, 
против всякой эксплуатации, за социалистическое устройство общества» (В.И. Ленин).

Внимание!
1 мая в 11.00 в г. Тамбове 

состоится возложение цве-
тов к памятнику В.И. Ленину 
по случаю празднования Дня 
международной солидарно-
сти трудящихся.

Секретариат обкома
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О степени осмысленности этой поли-
тики свидетельствуют данные аналитиков 
Credit Suisse, согласно которым, напри-
мер, до начала пандемии Россия постав-
ляла Германии сырья на 20 млрд. евро, 
а та производила из него продукции на 2 
трлн. евро, имея 10-кратную выгоду.

Вся экономическая политика и, в част-
ности, налоговая и таможенная системы 
России ориентированы правящей ком-
прадорской либеральной командой на 
закрепление и усугубление чудовищного 
разграбления нашей Родины. Даже отказ 
Запада от оказания ему колониальных 
услуг вынудил одичалую офшорную 
аристократию не к попытке организации 
самостоятельного развития России, а 
всего лишь к смене метрополии в ходе 
пресловутого «разворота на Восток».

Как «убедительно» разъяснил депута-
там Госдумы ещё в мае позапрошлого 
года министр экономического «развития» 
Решетников, представления о том, что 
термин «импортозамещение» означает 
переход от импорта необходимой про-
дукции к её самостоятельному производ-
ству, устарели: для бюрократии отече-
ственной сборки «импортозамещением» 
является также замена европейского 
импорта китайским или турецким.

Воплощением экономического коло-
ниализма стал пресловутый налоговый 
манёвр, введённый в 2018 году в не-
фтяной отрасли, а в 2021-м – и в чёр-

ной металлургии. Его суть (снижение 
экспортной пошлины вплоть до полной 
отмены) заключалась в максимальном 
стимулировании вывоза из России сырья 
и продукции низкой степени передела 
при подавлении их переработки в самой 
России и блокировании таким образом 
производства добавленной стоимости и 
в целом экономического развития (путём 
переноса налоговой нагрузки на внутрен-
нее производство).

Стоит отметить, что в 90-е годы пред-
ложения МВФ осуществить подобный 
налоговый манёвр отвергались даже та-
кими кончеными либералами, как Чубайс, 
– именно в силу чрезмерной разруши-
тельности для России. Однако нынешние 
последыши Гайдара и Чубайса, которым 
в 2018 году МВФ предложил манёвр вку-
пе с повышением пенсионного возраста, 
отреагировали на это как на команду, 
даже не подлежащую обсуждению.

В нефтяной отрасли налоговый манёвр 
привёл к немедленному скачку цен на 
бензин при одновременном превраще-
нии всех НПЗ страны в убыточные, из-за 
чего бюджет был вынужден дотировать 
их во всё больших объёмах. В 2022 году 
такие дотации (в виде «обратного акци-
за») составили 3,2 трлн. руб., практиче-
ски сравнявшись с дефицитом бюджета 
(3,3 трлн.).

В металлургии налоговый манёвр спо-
собствовал головокружительному скачку 

цен на металл – и столь же головокружи-
тельному обогащению его экспортёров.

Поэтому либералы, владеющие (а зна-
чит, правящие) Россией почти так же, как 
в лихие 90-е, не только не хотят отменять 
налоговый манёвр, но и, напротив, все-
рьёз рассматривают возможность его 
усугубления.

Так, министр финансов Силуанов, от-
вечая на вопросы депутатов Госдумы об 
итогах исполнения бюджета и отвергнув 
возможность отказа от налогового ма-
нёвра как такового (в том числе по понят-
ным классовым причинам), обмолвился 
о возможности прекратить дотирование 
нефтеперерабатывающих заводов.

Действительно, дотирование неры-
ночно! С точки зрения врагов России, 
отмена дотаций с последующим новым 

Отменить налоговый манёвр – 
воплощение экономического колониализма !

С сугубо экономической точки зрения, Россия, несмотря на не-
прерывное четвертьвековое «вставание с колен» в странную позу, 
остаётся безусловной экономической колонией – страной, экс-
портирующей сырьё и на вырученные от его продажи деньги по-

купающей незначительную часть продукции его переработки.

удорожанием бензина, дестабилизацией 
экономики и сжатием нефтепереработ-
ки в пользу увеличения экспорта (пусть 
даже и по разного рода «кривым схе-
мам») разумна, полезна и станет новым 
эффективным шагом в экономической 
войне, ведущейся на уничтожение нашей 
Родины.

Понятно, что выживание России требу-
ет немедленного избавления госуправле-
ния от либеральной чумы. Но сознавать 
это в указанных органах, похоже, некому. 
Впрочем, и среди широких масс населе-
ния, увы, найдётся мало лиц, желающих 
понимать суть происходящего.

М. ДЕЛЯГИн, 

российский государственный деятель, 

экономист, политик и публицист

Вступив в ряды КПРФ, в Рассказовское 
районное отделение, главный врач ООО 
«Стоматология для Вас» Елена Алексан-
дровна Ласькова сразу же начала оказы-
вать стоматологическую помощь участни-
кам СВО и их родственникам, ветеранам 
Великой Отечественной войны бесплатно 
или со значительной скидкой. 

За последние полгода полностью были про-
лечены 11 участников СВО, жёны четверых бой-
цов, ещё шестерым оказана консультативная 
помощь.

Совсем недавно выполнили 
заказ белгородцев на 10 сетей 
размером 3 на 6 метров. Но 
расслабляться некогда, так как 
поступил новый заказ и его надо 
выполнять. 

В основном коллектив уже 
сложился. За несколько месяцев 
совместной работы женщи-
ны сдружились, хотя до этого 
многие даже не были знакомы. 
Теперь они стараются под-
держивать друг друга во всём. 
Работают в три смены. Всегда 
рады тем, кто присоединяется 
к работе, так как, чтобы выпол-
нить заказ, приходится плести 
по 3-5 часов в день.

«Инжавинские паучки» – так ласково их называют воины СВО – 
продол жают плести маскировочные сети

«Мы верим в победу и работаем, чтобы сберечь наших воинов»
Технику плетения постоянно совершен-

ствуют, прислушиваются к мнению участ-
ников СВО. Чтобы сделать сеть неза-
метной для противника, при её плетении 
нельзя использовать более трёх цветов 
или плести квадратами, треугольниками 
и другими геометрическими фигурами, 
только пятнами, напоминающими ланд-
шафт местности.

Необходимый для плетения сетей ма-
териал помогает поставлять руководи-
тель гуманитарного проекта «Позывной 
СЭМ» Ксения Семёнова. Спанбонд, наре-
занный на ленты, отправляют из центра 
«Семейный причал» Инжавинского округа 
по всем пунктам плетения.

Объединяют женщин вера в нашу по-
беду, желание помочь участникам СВО. 

Они встречаются с воинами-земляками, 
пришедшими в отпуск, общаются, снаб-
жают их сетями. Они верят, что изготов-
ленная с любовью их руками маскировка 
защитит наших бойцов. 

«Военнослужащие специальной во-
енной операции защищают нас, нашу 
Родину, а мы вносим свою лепту в при-
ближение победы, укрываем нашими 
сетями наших воинов и военную технику 
от вражеских пуль и снарядов. Нас ра-
дует мысль о том, что таким образом 
мы сохраняем чью-то жизнь», – говорит 
наталия Михайловна Башмакова, ком-
мунист, член ВЖС «Надежда России».

Пресс-группа 

Инжавинского РК КПРФ

ФотоФакт

Елена Александровна также проводит большую 
санитарно-просветительскую работу в дошкольных 
учреждениях и школах города Рассказово. Такая 
нужная профилактическая работа была организо-
вана в детсаде № 5 и школе № 4.

Врач-стоматолог-терапевт первой квалификаци-
онной категории Ласькова всегда готова прийти на 
помощь своим землякам. Как коммунист она про-
должает работать на благо жителей г. Рассказово 
и Рассказовского округа. 

Обратиться в «Стоматологию для Вас» желающие 
могут по адресу:  г. Рассказово, ул. Куйбышева, 
д. 50А.

Пресс-служба Тамбовского оК КПРФ

Трудиться на благо людей
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Вот уже более 70 лет на территории 
Знаменского округа стоит военный го-
родок, в котором я и сам проживаю уже 
треть века. В советское время знамен-
цы называли его «райский уголок» или 
«уголок цивилизации». И было за что. 
Благоустроенные многоэтажки, чистота и 
порядок на улицах, работа в шаговой до-
ступности, умело организованный досуг. 
Школа, детсад, стадион, магазины, Дом 
быта, солдатский и офицерский клубы – 
всё необходимое для жизни. Расположен 
городок в лесной зоне, рядом красавица 
Цна, хороший песчаный пляж. Населе-
ние городка – умные молодые лица и 
уверенные в себе ветераны военной и 
гражданской службы. А такого количества 
детворы на улицах, как тогда, сегодня 
мало где найти.

Но с наступлением капитализма всё за-
трещало по швам, в том числе и жизнь в 
«райском городке». Добрались реформы 
и до Вооружённых сил, и до инфраструк-
туры, работающей на них.

Объяснить разрушительный итог ре-
форм попыткой снятия с армии несвой-
ственных ей функций выглядит неуклюже. 
В прежний период оборонка всегда сле-
дила за бытом солдат, офицеров, членов 
их семей, обслуживающего персонала. 
Были свои службы, домоуправление. 
Теперь это уже в прошлом.

Теперь на смену тем, кто обустраивал 
городок, сам жил в нём, следил за жилым 
фондом, коммуникациями, пришли, как 
и везде, т.н. управляющие компании. За 
последнее время их сменилось немало. 
Вот только улучшения в предоставлении 
услуг нет, да и просто для нормального 
обеспечения проживающих т.н. управ-
ляшки так ничего и не сделали. Более 
того, выигрывая тендеры на время, ис-
правно собирая деньги с жильцов, они 
не работают на будущее, тем самым 
усугубив положение вплоть до кризисных 
ситуаций, количество которых возрас-
тает, особенно в отопительный сезон. 
Прошедшая зима не стала исключением. 
В последнее время, кроме всего, стало 
жестокой реальностью признание от-
дельных многоквартирных домов аварий-
ными или подлежащими реконструкции, с 
последующим отключением их от систем 
жизнеобеспечения: отопления, света, 
горячей и холодной воды, газа. Это реа-
лии, которые ранее жителям городка и в 
страшном сне присниться не могли.

В своё время указанный военный 
городок в соответствии с распоряже-
нием Правительства РФ № 752-р от 1 
июня 2000 года был включён в перечень 
имеющих жилищный фонд закрытых во-
енных городков ВС РФ и органов ФСБ, 
но в 2012 году распоряжением того же 
правительства был из перечня исключён. 
Затем в нём, как и в других подобных в 
стране городках, началась работа по вы-
явлению лиц, незаконно удерживающих 
за собой специализированные жилые по-
мещения. В пос. Первомайское начались 
суды. Слов нет – здесь в первую очередь 
соблюдались права и законные интересы 

военнослужащих, имеющих первооче-
редное право на специализированные 
помещения. Но многим, со временем 
утратившим связь с Минобороны, также в 
суде приходилось доказывать своё право 
на проживание в занимаемом жилом по-
мещении на законных основаниях. Это, 
надо сказать, очень непростая и непри-
ятная процедура.

Но если уж наводится порядок, то 
он должен наводиться везде. Однако 
освободившаяся площадь помещений 
не стала гарантом её поддержания в 
надлежащем состоянии. В настоящий 
момент в городке пустуют порядка двух-
сот квартир. Вместе с жильцами ушли и 
живые деньги, причём немалые, которые 
могли бы работать на поддержание ин-
фраструктуры. В итоге весь жилищный 
фонд ветшает, часть освободившихся 
квартир находится в весьма плачевном 
состоянии, многие просто разворовы-
ваются.

Недавно ко мне обратился житель 
городка Ю.А. Горячев, проживающий в 
одном из домов, который в 2020 году 
был признан аварийным и подлежащим 
реконструкции. В соответствии с этим 
решением ему должны предоставить дру-
гое жилое помещение из манёвренного 
фонда. Вот только на деле всё оказалось 
не так просто. Ситуацию можно было бы 
назвать анекдотичной, если бы не было 
так горько. Квартиру, которую предложи-
ли Горячеву взамен жилья в аварийном 
доме, оказалась …непригодной для про-
живания. Причём от слова «совсем»! Это 
было подтверждено актом комиссии, в 
которую вошли должностные лица район-
ной власти, сельсовета (теперь уже тоже 
бывшего) и управляющей компании.

Я намеренно, цитируя акт, опускаю 
номер дома и номер квартиры из т.н. 
манёвренного фонда (хотя копия данного 

акта, как и другие документы, у меня на 
руках). Просто вчитайтесь, куда пытаются 
переселить целую семью: «Обследуемая 
квартира общей площадью 40,2 кв. м 
расположена на первом этаже двухэтаж-
ного дома 1960 года постройки, состоит 
из двух комнат. 

На момент обследования (визуального 
осмотра) комиссией установлено:

- входная дверь полностью не закрыва-
ется, проломлен пол в прихожей;

- в комнатах отсутствует большая часть 
полов (сломаны);

- обои в комнатах отсутствуют (от-
слоились), основная часть стен имеет 
нарушения штукатурно-окрасочного 
покрытия;

- основная часть потолка имеет нару-
шения штукатурно-окрасочного покры-
тия, на потолке и стенах видны тёмно-
серые и жёлтые пятна;

- окна деревянные, в одном из окон 
разбито внутреннее стекло. Краска на 
окнах, оконных проёмах и подоконниках 
отслаивается;

- санузел находится в нерабочем со-
стоянии, разбит;

- мойка находится в нерабочем со-
стоянии (демонтирована), подводящие к 
санузлу, мойке и ванной коммуникации 
отсутствуют, канализационная система 
не функционирует, газовая плита от-
ключена;

- горячая и холодная вода отсутствуют 
из-за повреждения подводящих эле-
ментов».

Вот оно, унылое настоящее бесхозяй-
ственности «эффективных менеджеров» 
при рыночном «управлении». Между тем 
на дворе XXI век. Любители животных, и 
те бьют тревогу, когда бездомные собач-
ки не получают внимания. А в какое по-
мещение пытаются заселить человека с 
семьёй?! Вопрос вовсе не в том, что надо 
обои переклеить – там все коммуникации 
порушены! И если гражданин сопротив-
ляется, на него подают в суд! Безумие? 
Да! Но таковы сегодняшние реалии. 

Тогда возникает вопрос: а зачем в стра-
не, помимо многочисленных законов о 
правах человека и пр., нужен Жилищный 
кодекс? А ведь там в статье 161 чётко за-
писано, что управление многоквартирным 
домом должно обеспечивать благопри-
ятные и безопасные условия проживания 
граждан, надлежащее содержание обще-
го имущества в МКД, а также предостав-
ление коммунальных услуг гражданам, 
проживающим в таком доме.

Я привёл без купюр выдержку из акта, 
из которого следует, что отдельным 
управленцам ни кодексы, ни все прочие 
законы не указ. Да и кому следить за по-
рядком и содержанием? Управляющим 
компаниям с названием, начинающимся 

в основном с трёх букв и в кавычках ещё 
что-то? Как говорит мой хороший зна-
комый: «Выигрывают торги, а у самих в 
наличии один рабочий и трактор, да и 
тот без гусениц». Так и есть! А за что же 
тогда платят жильцы, причём исправно? 
В прошедшую зиму многие из нас, про-
живающих в городке, испытали на себе, 
каково это неделями жить без отопления 
и горячей воды, когда в подъездах раз-
мораживаются батареи.

Кстати, с людьми в тот сложный момент 
были те, кому по идее не должно было 
быть дела до происходящего, а именно 
бывшие руководители сельсоветов, к 
тому времени уже спешно ликвидиро-
ванных по задумке областной власти. 
Просто многим из «эксов» самим тошно 
от происходящего, и осталось в них ещё 
чувство долга, воспитанное в советские 
времена.

Такие вот «успешные» реформы! Люди, 
конечно, возмущаются, пишут, жалуются, 
их гоняют по инстанциям, по судам, они 
опять пишут, а их опять гоняют… А ситуа-
ция всё хуже и хуже. Но зато в отчётах 
властей – блеск и красота!

Хотелось бы сказать и об очистных 
сооружениях городка. Я упоминал, что 
неподалёку от жилых домов протека-
ет Цна. Раньше на реке был пляж, где 
отдыхало не одно поколение тех, кто 
положил своё здоровье, да и жизнь, на 
укрепление обороноспособности страны. 
Ныне пляж закрыт, купание запрещено. 
Почему? А вся беда в том, что, по со-
общению жителей, очистные сооружения 
не работают, все нечистоты прямиком 
сливаются в лес и ниже, к Цне. Отчего 
такое происходит? Всё просто: реформы 
капитализма, как и он сам, уничтожают 
всё вокруг себя: и людей, и природу, 
да и всё, что создавалось людьми. Не 
рыночно! Не выгодно содержать, вкла-
дываться, ремонтировать! По логике 
отечественных варваров-капиталистов, 
нужно уметь только хапать и грабить. 
Пусть и недолго, но лишь бы под себя 
грести.  Безвременье... Так всегда про-
исходит там, где нет настоящего хозяина, 
ответственного за вверенный ему участок 
работы, за свой дом, за свою область, за 
свою страну. Социализм, который хаяли 
«реформаторы» и дефективные менаге-
ры, работал как раз таки на страну и во 
благо каждого. Капитализм же работает 
на кучку избранных. Думаю, понять это за 
три десятка прошедших лет можно было. 
Но вот, например, выборы нам говорят 
об обратном. Увы… 

Как сказал чилийский философ Д.С. 
Соммэр: «Сегодня, к сожалению, наше 
общество поражено лицемерием и хан-
жеством, которые глубоко внедрились 
в умы людей и не позволяют им заме-
чать очевидные истины, поскольку те 
противоречат всеобщему социальному 
маскараду».

Проблемы, очевидно, будут только на-
растать. Недавно в Знаменке закрыли на 
долгий ремонт базовую школу. Теперь 
заговорили о том, что закрывается и 
ЦРБ. Стационар должен переехать в дру-
гой город. Сохранится ли поликлиника? 
Это вопрос. Главный врач уже назначен 
новый, из Котовска. Возможно, и буду-
щее знаменской медицины будет тесно 
связано с этим городом. Вот только те-
перь прямого сообщения с Котовском у 
Знаменки нет (а в советское время было 
несколько рейсов). Муниципального 
предприятия, организующего транс-
портное сообщение, – тоже нет, только 
частники, которым лишняя социальная 
нагрузка ни к чему, если нет существен-
ной выгоды. Как люди будут добирать-
ся до Котовска, если туда переведут 
оставшиеся три отделения Знаменской 
ЦРБ? Что будет с персоналом, а его тоже 
немало, более двухсот человек? Такими 
темпами скоро дойдёт до того, что в 
лучшем случае ФАПы будут обслуживать 
райцентры. А как быть с экстренной 
медицинской помощью?.. В принципе 
горбольница Котовска отвечает необхо-
димым требованиям, в корпусах сделан 
ремонт, медперсонал профессионален. 
До таких стандартов нужно подтягивать 
и ЦРБ, а не закрывать их.

Но это, как говорится, совсем другая 
невесёлая история, и мы к ней обяза-
тельно вернёмся. Вернёмся после отчёта 
областного правительства, который уже 
поступил в Тамбовскую областную Думу 
и обсуждается в Комитетах. И вопросов 
к нему предостаточно. В том числе и по 
оплате труда медиков.

А.И. ЖИДКов,

первый секретарь Тамбовского 

обкома КПРФ

На бумаге гладко… 
А В жизНи ?

За годы буржуазных реформ, 
затронувших все сферы нашей 
жизнедеятельности, уже в 
принципе можно ничему не 
удивляться. А их продолжение 

ничего, кроме ухудшения, при-
нести людям не может.
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Тревогу забил даже «крёстный отец» 
искусственного интеллекта Джеффри 
Хинтон. Он занимался им последние 
50 лет, но в прошлом году уволился из 
Google, обвинив компанию в неэтично-
сти. Хинтон утверждает, что нейросеть 
уже стала умнее человека. И чтобы 
избежать катастрофы, нужно взять под 
контроль разработки таких гигантов, как 
Google и Microsoft. Хинтон опасается, 
что технологии быстро сотрут грани-
цу между вымыслом и реальностью 
из-за того, что интернет переполнен 
фейками, которые трудно отличить 
от действительности. Так, например, 
появляются несуществующие блоге-
ры, которые собирают подписчиков и 
зарабатывают деньги. И от человека 
их на вид уже не просто отличить. Ис-
следователи ожидают, что уже к 2060 
году искусственный интеллект сможет 
самостоятельно выполнять почти все 
человеческие задачи. 

Искусственный интеллект сегодня 
самая главная и важная тема на планете 
Земля. Это подтверждает, допустим, 
повестка Бильдербергского клуба – у 
них обсуждение искусственного интел-
лекта стоит на первом месте. Недавно 
и президент Путин сравнил искусствен-
ный интеллект с ядерным оружием. 
Мол, это направление дойдёт до того, 
что человечество окажется на грани из-
за его возможностей и поэтому всему 
миру придётся собираться и договари-
ваться, как действовать, чтобы себя не 
уничтожить.

На данный момент для простого обы-
вателя искусственный интеллект опасен 
тем, что кардинально меняет рынок 
труда. Сегодня он не просто дополняет 
профессии, но вытесняет из них людей. 
По прогнозам, до 375 млн. человек при-
дётся сменить работу уже к 2030 году. 
Первыми под раздачу идут сотрудники 
низкой квалификации, такие, как груз-
чики, кассиры и работники заводов и 
т.п. Так, в Amazon уже работают робо-
ты, которые могут заменить 450 тыс. 
работников склада.

Опасения Хинтона поддержали ты-
сячи айтишников, среди которых Илон 
Маск и сооснователь Apple Стив Возняк. 
В открытом письме они потребовали 
приостановить разработки нейросе-
тей более мощных, чем GPT-4. Якобы 
создание искусственного разума с 
человеческим интеллектом несёт за 
собой риски потерять контроль над 
цивилизацией. GPT-4 – это одна из 
систем искусственного интеллекта, 
всего же на данный момент основных 
насчитывается 8, и каждая заточена 
под определённые задачи: некоторые 
создают картинки, кто-то общается, 
кто-то играет в игры, а кто-то переводит 
видео и под это подстраивают мимику 
лица. Универсального же искусствен-
ного интеллекта, чтобы он был хорош 
во всём, ещё не существует. А когда 
появится универсальный, вот тогда уже 
будет тревожно за человечество.

***
Вообще то, с чем мы сейчас стал-

киваемся, условно, человечество 

проживало уже не раз. Если заглянуть 
в прошлое, то история знает три про-
мышленных революции. И каждый 
раз инновации меняли целые отрасли 
нашей жизни.

Так, первая революция в XVII веке 
была связана с появлением паровых 
двигателей, которые позволили перей-
ти от ручного труда к машинному.

Вторая началась век спустя. Произ-
водство стало массовым благодаря 
появлению электричества. Именно в 
то время человек научился плавить 
сталь высокого качества. А Генри Форд 
запустил знаменитое поточное произ-
водство автомобилей.

Третью революцию во второй поло-
вине XX века называют цифровой. Изо-
брели компьютеры, которые произво-
дят расчёты в миллиарды раз быстрее 
человека. Сюда же отнесём появление 
интернета и создание промышленных 
роботов. 

И в каждую эпоху не только бурно 
росла производительность, но и ис-
чезали профессии. Так, с появлением 
механических часов пропала нужда в 
человеке-будильнике, а после электри-
фикации с улиц исчезли фонарщики. 
Холодильники истребили развозчиков 
льда, а с появлением компьютеров про-
пала нужда в машинистках. 

Так вот сегодня мы стоим на пороге 
новой эпохи, или Индустрии 4.0, тренды 
которой – роботизация, искусственный 
интеллект и нанотехнологии. В исто-
рическое время вообще-то живём, 
товарищи! 

Теперь машины объединяются в 
сети, анализируют данные и само-
стоятельно принимают решения. Так, 
известные торговые бренды уже пару 
лет работают над открытием магазинов 
без продавцов и касс. «Яндекс.Пробки» 
используют «интернет вещей» – это 
когда объекты обмениваются инфор-
мацией через интернет и управляются 
автоматически, без вмешательства че-
ловека. Данные объединяются в схему, 
которая отображается в приложении. 
«Интернет вещей» сегодня использу-
ется практически везде. Специальные 
датчики отслеживают передвижение 
кораблей и грузовиков, мониторят 
окружающую среду и даже следят за 
больными в клиниках. Во всём мире 
активно развивается беспилотный 
транспорт, и Россия в этом плане не 
исключение. Тот же Яндекс тестирует 
беспилотное такси в одном из райо-
нов Москвы. А Илон Маск шагнул ещё 
дальше: он вообще вживил чип в мозг 
человека. Его обладатель может управ-
лять компьютером и смартфоном си-
лой мысли. Всё это здорово упрощает 
жизнь, но в результате производство 
может стать полностью независимым 
от человека.

Если считать Индустрию 4.0 логи-
ческим продолжением революций, то 
страх остаётся тот же: массовая без-
работица. По прогнозам, к 2035 году 
доля автоматизации в производстве 
и логистике достигнет 95%, а до 70% 
рабочих мест перестанут существовать. 

Только за прошедший год технологи-
ческие компании уволили 263 тысячи 
человек. Возможно, статистика не-
полная, потому что, согласно отчёту, 
96% компаний в мире избавлялись от 
«живого» персонала, так что счёт может 
идти на миллионы. Тот же Марк Цукер-
берг объявил 2023 год годом эффектив-
ности и уволил более 20 тыс. человек. 
Сбербанк планирует к 2025 уволить 50% 
персонала и заменить его софтом (про-
граммным обеспечением), а это более 
150 тысяч в одной компании. В наше 
время эффективными становятся те 
корпорации, которые экономят милли-
арды. И здесь восторг бизнеса понятен: 
искусственный интеллект не требует 
выходных и отпуска, ему не нужно 
платить зарплату, он не заболеет и не 
проспит. А вот обычные люди останутся 
без средств к существованию.

***
Конечно, в настоящее время пола-

гаться на искусственный интеллект в 
критически важных областях, напри-
мер, в медицине, пока рано. Но тем 
не менее это направление совер-
шенствуется, а кое-где, например, в 
творческой среде уже вовсю набирает 
обороты. Так, в мае 2023 года 11,5 
тыс. сценаристов США объявили за-
бастовку, одной из причин которой 
стало повсеместное использование 
студиями ChatGPT, который заменяет 
авторов. К забастовке подключились и 
актёры, которые потребовали запре-
тить бесконтрольное использование 
дипфейков (дипфейк – это когда лицо 
пририсовывается). 

В Китае искусственный интеллект 
уже заменил 70% художников видео-
игр. Сейчас два иллюстратора в паре с 
нейросетью выполняют работу десяти 
человек. Более того, сгенерированные 
изображения побеждают в конкурсах. 
Например, в 2023 году на престижной 
фотовыставке в числе победителей ока-
залась работа нейросети DALL-E. Фото-
граф отказался от награды и объяснил, 
что своим поступком хотел проверить, 
готовы ли жюри к подобному жульниче-
ству. Как оказалось, не готовы.

***
Разумеется, искусственный интеллект 

стараются применить и в военном деле. 
Больше всех это делают, естественно, 
США. Только в 2021 году Минобороны 
США работало над 600 проектами с 
искусственным интеллектом, а инвести-
ции Пентагона в эту область выросли с 
600 млн. долларов в 2016 году до 3,2 
миллиардов в 2024-м.

Второй главный участник – Китай. 
Там всё началось после того, как в 2016 
году программа AlphaGo выиграла матч 
у корейского профессионала в игру го. 

Оказалось, что машины превосходят 
человека в играх, которые требуют вы-
сокого уровня интеллекта. Китайское 
правительство было шокировано и 
поставило себе цель к 2030 году стать 
мировым лидером индустрии искус-
ственного интеллекта.

В общем, искусственный интеллект 
проникает во все сферы жизни. И 
как было сказано, одной из главных 
проблем четвёртой промышленной 
революции является то, что человек 
становится ненужным. Миллионам ра-
бочих по всему миру придётся адапти-
роваться к новым реалиям, возможно, 
действительно менять профессию.

Более того, специалисты в области 
искусственного интеллекта признают: 
человечество разработает общий ис-
кусственный интеллект, который будет 
умнее своего создателя. И именно тог-
да он начнёт представлять опасность. 
Люди, которые в своей эволюции 
двигаются черепашьим темпом отно-
сительно искусственного интеллекта, 
просто не будут успевать за его раз-
витием. А значит, перестанут его кон-
тролировать. Вот вам и «Терминатор» 
в жизни.

Однако закончить всё же хотелось 
бы на позитивной ноте. Развитие ис-
кусственного интеллекта, кроме опас-
ности, несёт в себе и уйму полезных 
вещей. Это как огонь, на котором можно 
приготовить пищу и согреться, но так-
же от него можно и сгореть. Главное, 
всегда иметь над этими разработками 
контроль, и тогда они очень сильно 
улучшат жизнь человечеству. Ведь и 
паровая машина, и электричество, и 
интернет подарили нам очень много 
приятных, полезных вещей. Также будет 
и с искусственным интеллектом.

Что касается рабочих мест, тут нужно 
способствовать приходу к власти со-
циально настроенных политиков, чтобы 
государство первым делом заботилось 
о гражданах и, допустим, если человек 
лишится рабочего места, обеспечивало 
его пособием и новой работой. 

Что касается замещения человека 
искусственным интеллектом, вряд ли 
это возможно во всём. Дело в том, что 
человек творит благодаря своей душе. 
Музыку могут написать многие, но хит 
единицы. Дело в том, что настоящие 
гениальные произведения создаются 
душой, а не разумом. У искусственного 
интеллекта нет души.

Сегодня у человека есть явное пре-
имущество – это способность ставить 
цель. Нейросеть только выполняет за-
дачи, но не ставит их. Пока за неё это 
делает человек, мы в безопасности.

По материалу 

«Изнанка политики»

искусственный интеллект: 
какие угрозы он таит в себе

В 2023 году Арнольд Шварценеггер заявил, что «Терминатор», 
где киборг-убийца обладает собственным мышлением, уже стал 
реальностью. Напомним, в фильме машины обретают сознание и 
берут верх над людьми. А теперь мы видим, что и в реальности 
искусственный интеллект может воевать. То, что происходит, на-
пример, на фронтах СВО и в других «горячих точках» планеты, 
уже назвали мировой войной дронов. Беспилотники проводят 
разведку, бросают гранаты, предоставляют цели артиллерии и 
устраивают камикадзе-атаки. Большинством управляют операто-
ры, но есть дроны, которые могут и самостоятельно наводиться. 
И тут вопрос лишь в том, через сколько времени право убивать 
делегируют машине? Хотя в 2020 году в Ливии это разрешение 
дрону не потребовалось: он без приказа оператора самовольно 
убил человека.
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Россиян попросили покинуть Большой 
адронный коллайдер (БАК), сообщает 
в своём материале «Все, кто связан с 
Россией, – уволены…», опубликованном 
на сайте «Комсомольской правды», автор 
Е. Арсюхин. Официальный представитель 
ЦЕРН (организация, управляющая БАКом) 
Арно Марсолье уведомил, что прекращает 
сотрудничество со специалистами, 
которые так или иначе связаны с Россией. 
Речь идёт о пятистах учёных.

***
Горькая ирония: без России БАК вряд 

ли появился бы вообще. И знаменитый 
бозон Хиггса (главное научное дости-
жение БАК) без наших рук и мозгов не 
открыли бы.

В 1990-е мы наивно верили в силу меж-
дународного сотрудничества и щедро 
поделились всеми своими наработками с 
ЦЕРН. В ущерб своим проектам, конечно 
же. Ведь именно СССР стал первым стро-
ить мощные ускорители ещё в 1950-х, так 
что такого опыта, как у нас, ни у кого не 
было. С МКС, кстати, могло получиться 
также. Да и надёжно летающие ракеты 
– только у России. Не будь у нас ракет, 
давно бы выгнали и оттуда.

Все эти годы наши физики бок о бок с 
коллегами из других стран трудились на 
БАКе, постигая фундаментальные тайны 
материи. Так, в 2019 году новосибирские 
учёные открыли новые свойства кварков 
(мельчайших «кирпичиков» вещества).

Коллайдер – это ускоритель, который 
придаёт элементарным частицам очень 
высокие энергии, а потом сталкивает их. 
В процессе столкновения происходят 
реакции, которые позволяют понять 
устройство микромира. Физики шутят, 
что ускорители стали своего рода теле-
скопами, только направленными назад во 
времени. Именно ускорители помогают 
понять, как образовалась Вселенная и 
почему мир таков, каков он есть.

Ничего хорошего в разрыве научных 
связей, конечно, нет. В Сибирском от-
делении РАН назвали решение «полити-
ческим» и заявили, что оно навредит и 
нашей, и мировой науке. 

– Решение о БАК неприятное,  – заявил 
научный руководитель Национального 
центра физики и математики, академик 
РАН Александр Сергеев. – К чести ру-
ководства ЦЕРНа, они, как могли, этот 
момент оттягивали. Ведь участие рос-
сиян в работе ЦЕРНа и учёными, и обо-
рудованием очень важно, оно принесло 
очень серьёзные результаты. Достаточно 
сказать, что доля России в открытии 
знаменитого бозона Хиггса очень велика. 
ЦЕРН решение об отстранении россиян 
не приветствует, но деваться ему некуда 
– он под контролем, в том числе и недру-
жественных России правительств.

Так или иначе, это знак: России надо 
уделять ещё больше внимания созданию 
исследовательских центров, серьёзных 
проектов. При этом установки мирово-
го уровня – это всегда международные 
проекты. Значит, нам надо создавать та-
кие, международные, проекты в России, 
чтобы не мы стремились куда-то уехать 
и поставить эксперимент, а чтобы к нам 
приезжали.

Причём такие проекты в России уже 
есть: так, проекты в Дубне (Объединён-
ный институт ядерных исследований) 
строятся на основе международной 
кооперации. 

В этом году в Новосибирске закончится 
строительство ускорителя СКИФ (Си-
бирский кольцевой источник фотонов). 
Глава Минобрнауки Валерий Фальков 
пригласил уволенных из ЦЕРНА учёных 
на эту установку. Она позволит проводить 
исследования, невозможные больше 
нигде.

Завершается и строительство уско-
рителя NIKA в Объединённом институте 
ядерных исследований. Уступая по мощ-
ности коллайдеру в Швейцарии, по пара-
метрам он лучше. Ожидается, что NICA 
позволит получить как бы нейтронную 
звезду на Земле – это очень важно для 
понимания в том числе происхождения 
Вселенной.

Всем спасибо, 
всем до свидания!

Когда мне исполнилось 58 лет, я вышла на пен-
сию. Первые мои мысли были «дожила, слава Богу», 
потому что после того, как пенсионный возраст 
подняли, я думала, что не дотяну.

Живу я в небольшом городке, зарплаты тоЖе небольшие. всю Жизнь 
отработала на предприятии экономистом. стаЖа у меня полно, а вот 
баллов не очень – всего 30 баллов набралось. пенсию мне назначили 4 
тысячи рублей, правда, менедЖер в пенсионом фонде сразу успокоила, 
что к этой сумме добавляется ещё фиксированная выплата в размере 8 
134 рубля. в итоге размер моей пенсии составил 12 134 рубля. про-
Жить на такую пенсию невозмоЖно, поэтому с работы я увольняться 
не собираюсь. 

в Социальном фонде я спросила: 
– у меня, наверное, самая маленькая пенсия среди тех, кто оформ-

ляется в 2024 году? 
– нет, не самая маленькая. минимальная пенсия 11 886 рублей. 

а если вы проработаете ещё хотя бы лет семь, то ваша пенсия потом 
проиндексируется и будет примерно 22 тысячи рублей. 

вот так мне подсчитали пенсию будущего, если, конечно, протяну в 
трудах ещё 7 лет. а на 22 тысячи рублей через семь лет разве моЖно 
будет проЖить?

я очень сильно завидовала соседке, которая успела вскочить в по-
следний вагон и уйти на пенсию в 55 лет. теперь мне завидуют коллеги 
по работе, которые оформят пенсию только в 60 лет. поэтому буду 

Все эти дни не отпускали боль за на-
ших погибших и пострадавших сограждан 
и негодование в адрес преступников-
мигрантов, вовсе не расценивающих Рос-
сию как вторую родину или хотя бы страну, 
где они могут заработать себе на жизнь. 
Мы наблюдали страшный пожар в «Кро-
кусе» и его последствия, видели нескон-
чаемый поток людей, идущих с цветами 
к месту трагедии, неутешные слёзы род-
ственников погибших и большие очереди 
неравнодушных, сдающих кровь.

По ТВ передали, что родственникам 
каждого погибшего из бюджета Москвы 
выделяется по 3 млн. рублей, каждому по-
страдавшему – 1 млн. или 500 тыс. рублей 
в зависимости от тяжести вреда здоровью, 
а также все положенные федеральные по-
собия и выплаты. Конечно, помощь нужная, 
но погибших не вернуть и трагедию день-
гами не загладить. Не убавить и наш гнев 
по отношению к преступникам. 

Так, в программе «ОТРажение», обсуж-
дая тему мигрантов, телезрители обруши-
ли свою ярость на преступников-таджиков. 
В бегущей строке, где показывают СМС 
зрителей, не было добрых слов в адрес 
мигрантов: «Приезжают семьями, реги-
стрируются, получают льготы на детей», 
«Одной многодетной семье мигрантов 
дали трёхкомнатную квартиру, а они её 
продали и уехали в Турцию» и т.д. и т.п.

Замечу, в советское время всем много-
детным семьям давали квартиры – двух-, 
трёх- и четырёхкомнатные, и никто такую 
заботу государства не осуждал. Но тогда 
и государство было единое – Советский 
Союз, и общество другое. Теперь же мы 
давно живём в разных странах, и те же 
таджики свой выбор – в будущее без Рос-
сии – сделали самостоятельно. 

Ещё сообщения: «Коррупция, покупают 
паспорта, досрочно регистрируются», 
«Нашим русским из-за рубежа труднее 
получить гражданство», «Грубые, ходят 
толпами, селятся кучно», «Зашёл в поли-
клинику, в очереди сидят наши старушки, 
терпеливо ждут, а мигрант ходит и орёт, 
почему он должен ждать в очереди», «Моя 
дочь насилу отбилась, пытались мигранты 
изнасиловать». Всё это крик души россиян, 
коренных жителей, почти из всех регионов 
страны – от Камчатки, Сахалина до Брян-
ска, Мурманска. Получается, мы стали чуть 
ли не заложниками агрессивных мигрантов 
и подобной миграционной политики госу-
дарства? 

Ведущая программы «ОТРажение» пе-
риодически давала в эфир мнения теле-
зрителей на эту волнующую тему. Негодо-

вание в телефонных звонках такое же, как 
и в бегущей строке. В конце программы 
зрителям предложили проголосовать, кто 
«за» или «против» мигрантов. «Против» – 
97% и только 3% «за».

Приговор непредвзятых граждан строгий 
и обжалованию не подлежит. Раздаются 
голоса за смертную казнь для подобных 
преступников-террористов (в данном 
конкретном случае справедливость такого 
мнения возражений, конечно же, вызы-
вать не может). Но в целом возвращение 
смертной казни – вопрос действительно 
очень спорный, учитывая нашу реальность, 
степень независимости судебной власти и 
правоохранительной системы, зачастую по-
литизированность принимаемых решений 
и коррупционную ржавчину, разъедающую 
все структуры власти. С телеэкранов, трибу-
ны Госдумы звучат разные мнения. Очевид-
но, что единства по данному вопросу пока 
нет, и он требует детального изучения.

В конце 90-х во время войны в Чечне 
трагедии следовали одна за другой: в 
Беслане, Будённовске, Москве… Теперь 
тоже по сути идёт война, СВО на Украине 
– одно из её проявлений. Мы вынуждены 
были начать СВО против страны, в которой 
власть захватили неонацисты и которую 
оружием, финансами и наёмниками удер-
живают от окончательного поражения 
Европа и США.

Нам понятно, что подонков-мигрантов 
завербовала украинская разведка за 
деньги. Недаром они удирали на Украину. 
Сейчас следствие устанавливает, кто фи-
нансировал убийц, с кем они были связаны, 
кто им помогал в Москве – уже задержано 
более 10 человек. Но то, что за этой тра-
гедией след украинского режима, легко 
прослеживается. Недаром глава украин-
ской разведки Буданов заявлял: «Мы будем 
убивать русских всегда и везде». Однако 
этот чудовищный факт ничуть не снимает 
проблему неконтролируемой миграции 
и срочного необходимого кардинального 
ужесточения миграционного режима, пре-
жде всего со странами Средней Азии.

Наверное, как всегда при таких трагеди-
ях, будут приняты дополнительные меры 
по охране публичных мероприятий, уже-
сточится законодательство, но согласится 
ли партия власти на снятие моратория на 
смертную казнь? Вряд ли. Да и в целом, 
готово ли наше общество к этому? Высшая 
мера действовала в СССР. Но то была 
другая страна, с другим социальным и 
политическим строем, а значит, с другим 
правовым полем, с другой ответственно-
стью власти перед народом.

Сегодня мы живём в совсем иной стране. 
Да, больно осознавать, но ублюдков, убив-
ших сотню мирных людей, будут пожизнен-
но содержать, кормить в тюрьме.

Подобных преступников, осуждённых 
пожизненно, иногда демонстрируют по 
ТВ: они молятся о спасении своей души, 
чем-то занимаются и, наверное, ждут, а 
вдруг в России сменится власть и в их по-
ложении что-то изменится? Каково знать 
это родственникам погибших? Вопрос 
очень сложный…

Главное сейчас – искоренить те по-
роки в стране, что порождают такое 
явление, как незаконная или чрезмер-
ная миграция, условно контролируемая 
раздача гражданства культурно чуждым 
нам лицам, завоз трудовых мигрантов в 
ущерб коренному населению. Ситуация 
настолько критическая, что назвать её 
проблемой становится сложно, по сути 
это уже угроза национальной безопас-
ности, грозящая гибельными для России 
и государствообразующего русского на-
рода последствиями. Да, население Рос-
сии с началом контрреволюции убывает 
минимум по полмиллиона в год, уходит 
в небытие в основном русская государ-
ствообразующая нация, так, значит, нуж-
ны кардинальные меры по народосбере-
жению, по решению кризиса демографии, 
а не замена своих сограждан чужими. В 
Советском Союзе, который во всех грехах 
голословно обвиняют нынешние руково-
дители, был большой прирост населения 
– по миллиону и более в год.

Буржуазная власть, создавая условия 
для грабежа страны олигархами и чинов-
никами, о коренном населении заботится 
только на словах. Чтобы возместить убыль 
населения, буржуазные управленцы с рас-
простёртыми объятиями приветствуют 
мигрантов. Но едет к нам много и тех, кто 
не желает по-настоящему трудиться. Едут 
за льготами и пособиями, на которые в их 
нищей стране можно прокормить родню, 
а потом и её перетащить в Россию. Едут 
даже отбросы общества с криминальным 
прошлым (стоит поменять одну букву в 
фамилии или имя, и будут у лица уже но-
вые, плохо пробиваемые по базе данные). 
И таких «гостей», судя по всему (та же 
статистика СК, МВД), немало.

Вот и получается, что коренное населе-
ние – заложники агрессивных и всё более 
наглеющих мигрантов, прожирающих со-
циальные блага, и тех, кто их сюда завозит 
вопреки мнению большинства. Принимать 
их нужно только по квоте, по заявлению 
каждого отдельного предпринимателя, 
чтобы работодатель нёс ответственность 
за их поведение, как это делается в циви-
лизованном мире. И, конечно, за допуск 
в страну такого опасного контингента 
должны нести самую серьёзную ответ-
ственность чиновники и все структуры, 
работающие с миграцией.

Б. МАнАЕнКов,

Мичуринский район

считать, что мой «стакан наполовину полон», и получать свои крохотные 
12 тысяч рублей. 

мой сосед по даче оформил пенсию в 2016 году. в то время ему 
начисли 9 тысяч рублей, но так как он продолЖил работать, пенсию ему 
не индексируют, в настоящее время размер его пенсии составляет 11 
тысяч рублей. единственное, что его успокаивает, так это то, что он 
успел выйти на пенсию в 60 лет. 

дочь моя очень сильно расстроилась, что мне придётся работать ещё 
столько лет. потому что рассчитывала на мою помощь в воспитании 
детей, она сама мечтала выйти на работу. но мне в любом случае при-
дётсятрудиться, потому что проЖить на 12 тысяч рублей я не смогу. 

если бы вернуть молодые годы и силы, то я бы сейчас уехала в 
москву – там зарплаты хорошие, соответственно и пенсия будет 
побольше. 

раньше, при советах, не было нуЖды уезЖать из своего любимого 
города, покидать малую родину. если ты не тунеядец, то и в маленьком 
городе у тебя было всё. квартиру я получила от предприятия. каЖдый 
год – отдых на море, пионерский лагерь для дочери от профсоюза. 
даЖе дачный участок получила от завода за копейки. 

в настоящее время ничего от предприятия работникам нет: ни квартир, 
ни моря, только мизерные зарплаты. молодёЖь уезЖает в москву и 
правильно делает. нечего им здесь ловить, в нашей забытой провин-
ции. правительство не оставило выбора. так что, товарищи-москвичи, 
москва хоть и не резиновая, но выбора у нас нет! скоро все переедут 
к вам, встречайте!

М. МИХАЛЁвА 

Выбора у нас, провинциалов, нет

Вослед тягчайшему преступлению
Скоро иСполнитСя 40 дней Со дня Страшного преСтупления, Совершённого 

мигрантами-таджиками (теперь это точно доказано), в результате которого погибли 
145 человек, Сотни поСтрадали. по телевизору показали эпизоды С задержанием 
террориСтов нашими военными в брянСкой облаСти недалеко от границы С украи-
ной, а также кадры из зала Суда, определившего им Содержание под Стражей на 
время СледСтвия. мы также знаем, что их наняли Совершить теракт в концертном 
зале в краСногорСке Со Стрельбой по зрителям и поджогом помещения. 

Есть мнение
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Поздравляем 
с днём рождения!
юрия Ивановича КоЗЛовА, Ан-

дрея Леонидовича новИКовА, 
никиту Леонидовича новИКовА 
(Моршанское ГО КПРФ), олега Ива-
новича ХоРЕвА (Пичаевское РО 
КПРФ), виктора Андреевича УКо-
ЛовА (Мордовское РО КПРФ), Дми-
трия Сергеевича КРЕБСА, Романа 
Сергеевича КРЕБСА (Октябрьское 
РО КПРФ), Татьяну Сергеевну КЛИ-
ШИнУ (Сосновское РО КПРФ), вален-
тину николаевну ГУРЕЕвУ (Умётское 
РО КПРФ), Андрея вячеславовича 
ПАРШИнА (Моршанское РО КПРФ), 
Анатолия Павловича ПовАЛЯЕвА 
(Никифоровское РО КПРФ).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех на-
меченных целей, успехов в нашем 
общем деле борьбы за справедливость, 
социализм, народовластие. Пусть на 
вашем жизненном пути никогда не 
возникают непреодолимые преграды. 
Пусть всегда и везде вам сопутствует 
удача, и каждый новый день приносит 
только положительные эмоции!

А.И. Жидков, А.Р. Александров, 
о.н. верещагин, А.П. веселовский, Г.И. Даниленкова,

 Е.в. Козодаева, Л.А. Попова, в.А. Тишков. 
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Тамбовский обком КПРФ благода-
рит всех, кто откликнулся на призыв 
об оказании помощи СВО.

Слова особой благодарности за зна-
чительную помощь выражаем комму-
нистам Сосновского РО КПРФ, а также 
Людмиле Георгиевне МОШКИНОЙ 
(сторонница партии). 

Сбор помощи продолжается.

Председатель Госдумы РФ В. Володин 
рассказал коллегам по депутатскому 
корпусу, что советские права женщин 
не считаются. «Настоящую власть жен-
щины получили только при президенте 
Путине и большинстве «Единой России», 
– сказал он. 

***
– Первый министр социального 

обеспечения Александра Михайловна 
Коллонтай. 

– Не, не слышал!
– Инесса Фёдоровна Арманд возглав-

ляла женский отдел ЦК РКП(б). Была 
организатором и руководителем 1-й 
Международной женской коммунисти-
ческой конференции в 1920 г. 

– Не, не слышал! 
– Полина Семёновна Жемчужина 

– нарком рыбной промышленности 
СССР. 

– Подумаешь!.. 
– Екатерина Алексеевна Фурцева – 

секретарь ЦК КПСС и министр культуры 
СССР. 

– Вредная баба – не слышал! 
– Мария Дмитриевна Ковригина – 

министр здравоохранения РСФСР, а 
потом и СССР.

– Исключение! 
– Александра Павловна Бирюкова – 

секретарь ВЦСПС 1968-1985 гг. 
– Да что вы фактиками тут своими 

тыкаете? 
– Надежда Константиновна Крупская 

– член президиума ЦК ВКП(б) и зам.
наркома просвещения 1929-39 гг. 

– Жена Ленина, не считается! 
– Лина Соломоновна Штерн – член 

Академии наук СССР, глава института 
физиологии... Вера Игнатьевна Мухина 
– член Академии художеств СССР... 

– Да ну, фигня какая-то… 
***

Товарищи, подарите уже г-ну Володи-
ну Большую Советскую Энциклопедию! 
А то как-то неловко за него. 

соло на рупоре

В этот день по традиции коммунисты 
и их сторонники выходят к монументам 
и бюстам, памятным местам, связанным 
с именем великого сына планеты Земля 
В.И. Ленина.

В день рождения вождя
День 22 апреля стал для всего прогрессивного человече-

ства символом надежды, веры в светлое и высокое, симво-
лом воплощения великой дерзновенной мечты. И связан он с 
рождением В.И. Ленина, который вобрал в себя все лучшие 
черты борца за установление справедливого строя на земле, 
при котором любой смог бы воплотить в жизнь свои добрые 
замыслы, трудясь на благо всех и каждого.

Об этом спикер Госдумы Вячеслав Во-
лодин заявил 3 апреля в ходе обсуждения 
отчёта Правительства РФ о работе за 
2023 год. Подобные тезисы от него слы-
шатся не в первый раз.

Вячеслав Викторович указал на впечат-
ляющие нынешние результаты в развитии 
сельского хозяйства и подчеркнул, что 
они достигнуты впервые за многие годы 
и даже десятилетия.

При этом он добавил: «Ведь никог-
да страна, если брать даже советский 
период времени, не имела такого ре-
зультата. Вдоволь-то не ели: покупали 
зерно в Канаде, постоянно то неурожай, 
то засуха, за колбасой ездили в Москву, 
пустые полки...»

Выскажем своё мнение про сказанное 
Вячеславом Володиным в адрес СССР.

Начнём с закупок Советским Союзом 
зерна за рубежом. Об этом мы не раз 
писали на страницах «Нашего голоса», но 
повторимся ещё раз. Да, действительно, 
с 1963 года СССР стал закупать зерно 
в Канаде и США. Но Советский Союз 
в основном закупал именно фуражное 
зерно, которое шло на корм для крупного 
рогатого скота (КРС).

Интересно, а сегодня, когда мы про-
даём за границу (или дарим его, как в 
случае с Африкой) высококачественное 
зерно, из какого качества муки делают 
хлеб для самих россиян?

Хочется отметить, что поголовье круп-
ного рогатого скота в 1990 году только в 
РСФСР составляло 57 миллионов голов. 
А знает ли Вячеслав Викторович, какое в 
России сегодня поголовье крупного рога-
того скота? Так вот, по данным Росстата, 
в 2021 году оно составляло всего лишь 
17,6 млн. голов.

Следующий факт. Если в РСФСР в 1990 
году было 20,6 млн. голов дойных коров, 
то в России, опять же по данным Рос-
стата, всего лишь только 7,6 млн. голов. 
Ещё раз хотим подчеркнуть, что из-за 

того, что поголовье крупного рогатого 
скота в СССР, да и в РСФСР, было в разы 
больше, чем в современной России, то и 
фуражного зерна для корма требовалось 
больше.

Если Советский Союз полностью себя 
обеспечивал натуральной мясной и мо-
лочной продукцией, то Россия за послед-
нее десятилетие стала одним из главных 
импортёров говядины, преимущественно 
из стран Южной Америки. А про буйволя-
тину, например, из Индии слышали? Её 
поставки в 2023 году в Россию увеличи-
лись в разы. Только в Приморье поступило 
более 22 тысяч тонн.

Интересно, а из чего сделана ныне в 
России молочная продукция, из какого 
суррогата, из какой, так сказать, «паль-
мы»? И кто на этом наживается? Дума-
ется, все об этом прекрасно знают.

Да, и ещё один вопрос: а в нынешней 
колбасе, которой завалены российские 
прилавки, сколько процентов мяса при-
сутствует на самом деле? А в СССР 
однозначно в колбасе мяса было в разы 
больше! И очень строгий ГОСТ.

Теперь по поводу «колбасных» элек-
тричек в СССР. Да, согласимся с тем, 
что из близлежащих к Москве городов, 
которые находились в пределах «за день 
смотался и всё, что надо купил», люди 
ездили в столицу купить какие-то кол-
басные деликатесы, конфеты в коробках, 
растворимый кофе и т.п. бакалею. Но это 
было в позднесоветский период и вовсе 
не в масштабах всей страны. Данная же 
история целенаправленно раздута в миф 
антисоветчиками не без помощи заоке-
анских «друзей»!

Теперь о «пустых» полках магазинов 
в СССР. Так вот вплоть до середины 
1980-х обеспечение необходимым про-
довольствием и бытовыми промыш-
ленными товарами в Советском Союзе 
было приемлемым, хотя, очевидно, и не 
таким изобильным, как сегодня. Но если 

учесть тот факт, из чего теперь делается 
это всё так называемое изобилие и по 
какой цене нам продаётся, то хвастать 
тут особо нечем.

Если и говорить о проблеме «пустых 
полок», то она началась только после 
прихода к власти Горбачёва (где-то с 
1987 года) и к началу 1990-х постепенно 
прилавки опустели. Именно при Горба-
чёве появились талоны на отдельные 
виды товаров.

Опять же хочется подчеркнуть, полки 
в магазинах стали пустовать не потому, 
что в Союзе стали меньше производить 
продовольственных и промышленных 
товаров, а потому, что дефицит стал 
искусственно создаваться в магазинах 
и на базах, чтобы вызвать недовольство 
народа советской властью. Это уже до-
казанный факт.

И в завершение скажем, что больше 
всего вызывает неприятие, когда бывший 
обладатель партбилета КПСС (явно в 
карьерных целях), а ныне опять же член 
правящей партии рассказывает о «безоб-
разиях» советской власти, о своей бед-
ной жизни в СССР... Вот, оказывается, 
до чего можно договориться!

Зачем же говорить неправду про то, 
что советские люди «недоедали»?! Ведь 
в СССР даже при имевшихся недочётах 
никто голодным и раздетым никогда не 
ходил. В СССР и рождаемость была доста-
точно высокой, и продукты натуральными 
и качественными. И, главное, уверенность 
у людей была в завтрашнем дне!

А сейчас что? Одна химия в продук-
тах. Рождаемость низкая, смертность 
высокая, и у россиян нет надежды на 
завтрашний день. Это вы считаете «до-
стижением»?

Не перестаём недоумевать: как же мо-
гут некоторые люди постоянно незаслу-
женно кусать и пинать свою Родину, ко-
торая взрастила их и дала все мыслимые 
и немыслимые бесплатные блага?..

Подготовил в. СЕРГЕЕв

по страницам патриотических СМИ

«Вдоволь-то не ели…»
Володин о жизни людей в Советском Союзе

Коммунисты Тамбовского РО КПРФ 
выражают искренние соболезнования 
Анне юрьевне ДЕМИноЙ в связи 
с кончиной матери Людмилы Алек-
сеевны.

Тамбовский обком КПРФ, 
районные и городские комитеты 
партии по всей области несут 
цветы к монументам, вновь и 
вновь возвращаются к сокро-
вищнице теоретических и прак-
тических трудов Ленина.

В г. Тамбове на акции воз-
ложения перед собравшимися 
товарищами выступил первый 
секретарь обкома партии А.И. 
Жидков:  «В этот день 154 года 
назад родился товарищ Ленин. 
Вместе с созданной им Комму-
нистической партией, возглавив 
неслыханную по накалу борьбу 
трудящихся за освобождение от 
ига капитала, он стал первопро-
ходцем в построении первого в 
мире социалистического госу-
дарства. 

Благодаря Владимиру Ильичу 
впервые в истории народ стал 
подлинным хозяином своей 

страны. Вместе с Лениным большевики 
создали новый тип демократии, при 
которой каждый гражданин получил 
возможность участвовать в управле-
нии не только всем государством, но 

и своим селом, городом, трудовым 
коллективом. Благодаря гению Ленина 
были ликвидированы все классовые, 
сословные, национальные привилегии. 
На деле было обеспечено социальное 
равенство.

Благодаря Ленину граждане полу-
чили возможность гарантированного 
труда, право стать образованными и 
культурными людьми. Благодаря Ле-
нину и преимуществам социализма 
страна победила фашизм и первой 
вышла в космос. Мы были уверены в 
завтрашнем дне, а наши границы были 
надёжно защищены. Сегодня все мы 
говорим спасибо Ленину за его ти-
танический труд по преобразованию 
общества. Сравнивая достижения 
Ленина и нынешнее прозябание, ви-
дишь, как его величие только растёт! 
Мы гордимся этим великим русским 
человеком!»

***
Возложения прошли во всех округах и 

городах области.

Пресс-служба 

Тамбовского оК КПРФ


